

### 住宅版エコポイント 学習会

日程 5月21日(金)  
時間 19時30分～  
場所 支部会館

# けんせつ 清瀬久留米

発行所  
東京土建一般労働組合  
清瀬久留米支部機関紙

〒203-0054 東久留米市中央町5-10-17  
TEL 042-473-8751 FAX 042-473-8753  
http://www.tokyodoken.info/

発行者 鈴木勝雄  
編集者 伊藤丈弘

## 第81回 三多摩メーデー なくせ貧困、すべての労働者の賃上げ実現!



東京土建バンドがメーデーで要求実現のため熱唱!

5月1日、第81回三多摩メーデーが井の頭公園で開催され清瀬久留米支部からは60名(土建全体1524名)、会場全体では7500名と数多くの仲間が結集しました。「なくせ!格差と貧困、すべての労働者の賃上げ実現、労働者の働くルールの確立を。公契約条例のすべての自治体での制定」をメインスローガンとして、会場は5月の初めとは思えない強い日差しと、参加者の熱気が会場全体を包み込み、民主党政権になって初めての集会がスタートしました。



青年部制作デコカー  
『マニフェスト違反に、モアイもビックリ!!』

政党内閣は共産党から小池あきら参議院議員が基地問題に対して、「移設先を日本で決める必要はない。アメリカには国外に移設してもらう事を検討してもらおうべき」と力強い訴えがありました。

日本はアメリカの植民地ではないはず。アメリカに都合の良い政策をとるようでは基地問題

今回は各団体や組合から、「医療制度、教育、派遣労働、基地問題」と、多くの訴えがありました。これは、民主党が自ら選挙前に、解決に向けて公約した内容です。

会場参加者からは「政権党になつたら忘れたのか、それとも能力がないのか」などの意見の声もあがりました。



元気いっぱいデモ行進する仲間たち

はいつまでも解決しないところまで、参加者の気持ちが高まったところで、東京土建から土建バンドがステージに上がり、力強いライブを行い、会場は一体となりました。そして最後に集会決議が採択され、団結ガンバローの後デモに移りました。デモでは青年部が毎日夜遅くまでかけ制作した、デコレーションの2対のモアイ像が注目される中、「貧困と格差を解消しろ」「普天間基地即時無条件返還」など、国民の声を取り入れ、国民が犠牲にならない政策政治を行なうよう、シユプレヒコールを行ない、デモは無事終了しました。

北浅分会 小野定康

### 支部集団健康診断

組合員と家族の健康を守る東京土建の健康診断。基本健診無料です。ぜひ受診を!!

- 第1回 5月30日(日)  
会場 東久留米第一小学校体育館
- 第2回 6月13日(日)  
会場 清瀬小学校体育館

# 春の拡大！各分会

目標と現在の成果 (5月6日現在)

	元塩	松竹	清里	滝山	三葉	北浅	南町	青空	事業所	直属	合計
目標	5	2	5	6	9	5	2	4	15	13	66
成果	1	1	1	2	4	4	2	1	15	10	41
残数	4	1	4	4	5	1	達成	3	達成	3	25

**拡大真っ只中！**  
最後までやり遂げよう

建設産業の不況が続く現在、「仕事がない」などの相談も拡大訪問をする中で寄せられますが、仲間のつながりを大切にしている仕事ネットワークを活用して仕事を確保したなど、仕事不足の相談から組合に加入するケースも増えています。

あなたの近くにも組合未加入の仲間がまだまだいるはずです。

清瀬・久留米支部では、皆さまの活動成果のおかげ

で、本部成果目標である4月4割、5月6割を上回る、4月6割という、好スタートを切る事が出来ました。

5月も残り4割目標です。そこに留まらず一人でも多くの仲間を拡大出来るよう、最後まで拡大月間をやり遂げましょう。

今後の拡大行動日は5月11日(火)、12日(水)、23日(日曜日拡大行動日)、27日(木)、28日(金)となっております。

## 大手企業交渉で「怒りの声」

第52回大手建設・住宅企業交渉が4月15日(参加者591人・支部から7人)、16日(参加者789人・支部から7人)開催され、午前中は豊島公会堂で集会、午後から各企業に別れ交渉しました。

15日の交渉では、4社から公共工事の現場での駐車場の請求はしないとの回答を勝ち取りました。

16日の三井住友建設との交渉では、日建連「提言」の具体化・36条協定・建退共制度・低賃金を1日2000円上がるよう手立てをしてほしいとの要求に、会社側から「どこをどうすればいいのかをわからない」との回答。現場従業者から「作業員が100人を超えているのにトイレが2つしかない。冬に詰所がなく、簡易テントとストーブを渡された。『不況の中、仕事を出してやってるんだ』という主任の暴言。現場で2回盗難にあっているのに警察に届けていない。」など発言があり、会社側から「至急対処し、指導していく」と回答がありました。

また、現場労働者の賃金を1日2000円上がるよう手立てをしてほしいとの要求に、会社側から「あなたのわかない」との回答。これには、現場従業者から、「型枠大工なら1日何mいくらですればいいのか出せばわかる」「1日10時間働いて8000円、これでは未来はない。転職する」と怒りの声がありました。

会社側から「あなたのような方が会社を支えていない。どうか当社を見捨てないでほしい」とホンの言葉が出ました。

三葉分会 北島 晃

## 第33回 住宅デーにご参加を

エコポイントで仕事確保！

6/6(日) 午前10時～午後3時

・清瀬市：3会場

- 清瀬市第7小学校 (元塩)
- 竹丘なかよし公園 (松竹のみ 5月30日開催)
- 中清戸けやき公園 (清里)

・東久留米市：4会場

- 滝山団地センター広場 (滝山)
- 東久留米市役所前 (会場：三葉・南町・青年部)
- マルエツ前 (北浅)
- 八幡団地東公園 (青空)

### 住まいの何でも相談 (住宅版エコポイント制度)、包丁とぎ、まな板削りなどの奉仕活動

今年で33回目となる住宅デーは、この間の私たちの様々な活動を通じて地域住民・諸団体・自治体に建設産業に従事する技術専門家集団として一定の信頼と評価、ネットワークの輪が広がりつつあります。今回は政府の打ち出した「住宅版エコポイント制度」を中心に住宅相談を展開し、より幅の広い層の地域住民へのアピールと住民ニーズに沿った取り組みでこの信頼関係を一層大きくしていきます。

## 6月事務所閉鎖日のお知らせ

6月7日(月)、14日(月)の両日とも、健康診断の振替休日とさせていただきます。宜しくお願いします。

## ガンバロー!!

不況は回復といわれていますが、一日の時間が何回も下げられ、ますます厳しさを増しています。下げられた手間は、いつになつたら上がるのでしょうか。

私も63才になり、いつまで元気で仕事出来るか不安です。家内も身体障害者になり、毎月の組合費も厳しい状況です、わずかな障害者手当ても、税金の支払

に消えていきました。この状況の中、今、消費

税引き上げが検討されています。増税案が通れば首をくくるような事になります。私たちのような組合員さんも少なくないと思います。

土建全体で話し合い助け合い、頑張っていきたいと思います。

北浅分会 安澤 利昌

## 思い出



私は杉並区高井戸で生まれ、三歳の頃に世田谷に引っ越して、小学校六年生迄過ごしました。その頃の思い出といえば、友達と玉川上水によく行き、ザリガニ釣りをしたり川遊びに出かけた事です。駄菓子屋で酔イカを買い、それをエサに、糸につけて垂らして釣るのです。

昔は自然が多く今は少なくなつたと言われ、内では川も汚れこんな遊

## 子供に伝えたい、守るべき自然

時代が変わっても自分が、子供の頃に楽しんだ遊びと同じ事ができ、同じ思い出を子供も持つ事ができるこの環境に恵まれ、とても幸せだと思います。

そして、この自然が守られ、思い出が連鎖していきける

三葉分会 牧野 英作

びもできないものだと思

っていましたが、東久留米に引越してきてから南沢の湧き水をはじめ、周辺の自然をみてとてもびっくりしました。

キレイな水遊びができ、もちろんザリガニもいます。